



NOTAS PRINCIPALES

AM: ENTRAN 14 EMPRESAS A PARQUE BIOTECNOLÓGICO

Por Diego Armando Rivera

En el arranque se atenderán áreas de medicina, ciencias naturales, microbiología y biosistemas; aunque, se podrían incorporar otras ocho empresas dedicadas a la biotecnología alimentaria, agrobiotecnología y nutrición animal. El Parque Biotecnológico que se instalará en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) ya cuenta con 14 empresas asociadas que serán la base para su arranque, previsto para el último trimestre de 2013. El proyecto consiste en un edificio de cuatro pisos y dos subterráneos, cuya construcción empezará en enero y se espera concluir en octubre del próximo, el cual estará distribuido de la siguiente manera: en un piso estará la planta piloto; en otro tres cuerpos académicos de química; en el siguiente el área de biosistemas, y en otro más habrá un auditor, oficinas para las empresas, el parque y salas para educación continua. El costo estimado del inmueble es de 51 millones de pesos, de los que 15 millones de pesos han sido ofrecidos por la Secretaría de Economía del Gobierno Federal y los restantes de aportaciones estatales, las empresas y la UAQ. En el arranque se atenderán áreas de medicina, ciencias naturales, microbiología y biosistemas; aunque, se podrían incorporar otras ocho empresas dedicadas a la biotecnología alimentaria, agrobiotecnología y nutrición animal. “Aquí lo que se pretende es tener una planta piloto, va a estar dividida en dos partes: una de alimentos y otra de biotecnología. En el caso de alimentos se pretende tener tres líneas de producción: la de lácteos, la de cárnicos y la de frutas y hortalizas”, explicó Carlos Regalado, responsable del proyecto del Parque Biotecnológico por parte de la UAQ. El proyecto Parque Biotecnológico UAQ: Consiste en un edificio de 1,000 metros cuadrados. El costo del proyecto es de 51 mdp. Estará ubicado en el Campus Cerro de las Campanas. Dependerá de la Facultad de Química. Constará de 4 pisos y 2 subterráneos. Tendrá una planta piloto dividida en dos especialidades: alimentos y biotecnología. El área de alimentos tendrá 3 líneas de producción: lácteos, cárnicos y frutas y hortalizas. El área de biotecnología tendrá sólo un equipo de trabajo. Inicio de construcción: enero 2013. Término de construcción: octubre 2013. **(AM, principal)**

PA: OÍR A MIGRANTES: RLV

Por Redacción

En su calidad de coordinador de los presidentes municipales priístas del estado, Roberto Loyola Veja dio la bienvenida a la Caravana del Migrante a sus llegadas a estas tierras, quienes residen en Estados Unidos y cada temporada arriban a Querétaro para pasar las fiestas de fin de año con sus familias. Como representante de los 13 alcaldes que conforman la agrupación y acompañado de su esposa Lucy Huber, Loyola Vera se comprometió a escuchar a este sector de la población, así como promover acciones de comunicación para que los migrantes queretanos tengan contacto con las autoridades municipales del estado. Ante las familias de los migrantes reunidas en la Unidad Deportiva de Jalpan con la presencia de las autoridades de este municipio así como Arroyo Seco, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles, el presidente Roberto Loyola dijo que “esta será la forma de qué manera podemos ayudarlos”. En el marco de bienvenida los paisanos queretanos, a la que asistió como invitado, Roberto Loyola reiteró su compromiso de proporcionar los apoyos necesarios que se brindarán para corresponde al compromiso social del gobernador José Calzada Rovirosa que tiene con los migrantes del estado. El grupo de paisanos queretanos agradecieron el recibimiento hospitalario y cordial de Loyola. **(PA, principal)**



EUQ: QUERÉTARO ARRASTRA DEUDA DESDE 94

Por Edith Parra

Durante los próximos 14 años, el estado de Querétaro deberá pagar, en promedio, 90 millones de pesos anuales para liquidar la deuda pública que asciende a mil 254 millones de pesos. De acuerdo con el secretario de Finanzas del estado, Germán Giordano Bonilla, la deuda se contrajo durante 1994 y a la fecha se ha estado reestructurando, por lo que la actual administración estatal y las próximas dos tendrán que hacer pagos anuales por 90 millones de pesos, más intereses. “Este año se pagaron 49 millones de pesos y para el próximo año se tiene contemplado un pago por 90 millones de pesos”, explicó el funcionario público. Dijo que Querétaro siempre se ha mantenido al corriente de sus obligaciones, por lo que está gestionando con la federación para ver qué beneficios ofrece a los estados cumplidos. En los últimos tres años, indicó, no se ha solicitado ningún empréstito. Por su parte, el ex gobernador y actual senador por Querétaro, Enrique Burgos García, aceptó que al inicio de su administración, en 1994, se contrajo la deuda, que entonces fue por 450 millones de pesos como tope. “Hablamos inicialmente de una deuda de 400 millones de pesos, proyectados para la ejecución de diversas obras en beneficio de todo el estado y la decisión fue simple; entre la deuda social, el altísimo pasivo social y una deuda económica, prefiero la deuda económica a la social, claro, una deuda económica manejable, el tope eran 450 millones de pesos, pero se viene un problema en el 95, una crisis que nos duplicó o triplicó, los intereses moratorios se fueron al 130%, los créditos costaban más del doble, de tal manera que de una deuda de 500 millones de pesos se nos convirtió en mil y fracción, fue la conversión de la crisis”, detalló. La deuda se contrajo con Banobras y otras instituciones privadas; a las últimas se les liquidó y sólo quedó pendiente la de Banobras, que se ha estado reestructurando. Para el ex gobernador, el endeudamiento sirvió a Querétaro para detonarlo, “se trató de una deuda de inversión, se destinó a programas de obra muy importante que significaron: centro-norte, había muchas colonias en esa zona que había que urbanizar con urgencia, crear vialidades como fue Pie de la Cuesta, construir la Universidad Tecnológica, detonar zonas, lo que hoy es centro-sur”, asentó. Burgos García enumeró más obras realizadas, como sacar a la Terminal de Autobuses del centro de la ciudad, por el congestionamiento que provocaba; la continuación de avenida Zaragoza que se unió a Jardines de la Hacienda; el proyecto Taxhidó Poza Verde, para llevar agua a todas comunidades de San Juan del Río. Sostuvo que se trató de una inversión para que la infraestructura de la entidad fuera atractiva. Agregó que la deuda que se contrajo durante su administración y que se paga en “abonitos”, nunca ha puesto en riesgo al estado; por el contrario, ha sido el detonador para la atracción de capitales, al contar con infraestructura y que permitió contar con un Querétaro distinto y de progreso. **(EUQ, principal)**

N: COMBATEN EL INCENDIO

Por Redacción

El incendio forestal registrado en el municipio de San Joaquín se encuentra controlado en un 80 por ciento, aunque se prevé que hoy sea extinguido en su totalidad, afirmó el titular de la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC), Gerardo Quirarte Pérez. Aunque aún se desconocen las causas de la conflagración, misma que ya consumió una superficie de 40 hectáreas, vecinos del lugar afirman que el siniestro ocurrió debido a un descuido de mineros a quienes “escapó el fuego” con los vientos de la Nochebuena. De acuerdo al Secretario de Gobierno, Jorge López-Portillo, el siniestro está ubicado en el Cerro de la Gloria, aunque lugareños ubican dicha zona como el Cerro de la Jeringa. En el lugar del siniestro trabajan 150 combatientes a pie tierra, entre ellos 30 efectivos del Ejército de la 17/a Zona Militar, así como de lugareños y personal de la Conafor, Seda, la UEPC, y elementos de Protección Civil de San Joaquín, Cadereyta y Pinal de Amoles. Quirarte Pérez señaló



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

SÁBADO 29 DE DICIEMBRE DE 2012

que hoy a primera hora del día continuará el combate a la conflagración, al tiempo que subrayó que la zona en que se encuentra el incendio es muy agreste, por tanto las brigadas tienen que ir al lugar del siniestro a pie tierra. **(N, principal)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB